



二日小だより

学校だより
第526号

令和7年6月30日発行
校長 池田 真由美

アテネパラリンピックマラソンの金メダリスト 高橋 勇市 選手をお迎えして

校長 池田 真由美

先日は、授業参観並びに道徳授業地区公開講座へご参加いただきありがとうございました。

講演会では、アテネパラリンピックマラソンの金メダリスト 高橋勇市選手を講師としてお迎えし、全校児童と教職員、保護者・地域の皆様でお話を聞きました。ご自身の小学生時代のことや、中学で陸上競技を始めたこと、目が不治の病となり「死んでしまいたい。」と思い始めたことや、その時自分を守ろうとした母のこと、そして、自分を支えてくれる人たちと一緒に困難を乗り越え努力した結果、待望の金メダルを獲得したことなどを、子どもたちによく分かる言葉で熱く語っていただきました。講演会后、5年生は伴走体験をしました。一人が目隠しをして、もう一人が伴走する体験でした。5年生以外は教室に戻りましたが、高橋選手のご好意で、本物の金メダルに触れる機会を設けていただきました。翌週、高橋選手から頂いた貴重な映像を各教室で見せました。映像は、アテネオリンピック開催直前と金メダル獲得直後に、高橋選手を取材して放送したあるテレビ番組でした。子どもたちは、映像を見てさらに感動し、手紙を書きました。以下に手紙の一部を紹介します。

《 低学年 》

- ・頑張っている高橋選手（映像）を見て感動しました。かっこいいと思いました。
- ・本物の金メダルに触ることができて嬉しかったです。ありがとうございました。
- ・高橋選手のお話を聞いて、私は国語の勉強を頑張りたいと思いました。

《 高学年 》

- ・一度生きることを止めようと思ったのに、苦しみを乗り越え、今も走っていることがすごいです。
- ・努力に感動しました。ぼくも夢を諦めず、小さなことから大きなことを実現させたいです。
- ・私も高橋選手のように粘り強く生き、人々に大きな影響や感動を与える人になりたいです。

《 伴走体験を通して 》

- ・目隠しをして歩いたり走ったりするのが難しかったです。曲がるところが特に怖かったです。
- ・盲目なのに、あれだけ正確に早く走れてすごいと思いました。伴走する方も難しいです。
- ・伴走者がいてくれるから高橋選手も安心してマラソンができることを知りました。この経験を生かし、身近な町内でも、何か不自由な人がいたら親切にしてあげたいです。

高橋勇市選手は、講演会当日、少し時間が足りなくて伝えられなかったことがあったそうです。それは、「街で白杖を持った人を見かけたら気にかけて、危ないときは、『お手伝いしましょうか。』と声を掛けてほしい。子どものうちから、障がい者に対して優しい心で接してほしい」ということです。

7月 行事予定

日	曜	朝	行事	カウンセラー 寺子屋	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	火	読書 マーチング		心理	5	6	6	6	6	6
2	水	読書 マーチング	社会科見学(5年)		4	5	5	5	6	5
3	木	音楽朝会	【5時間】	SC	5	5	5	5	5	5
4	金	読書・学級	あらかわ伝統技術展見学(4年)		5	5	5	6	6	6
5	土									
6	日									
7	月	全校朝会	なかよし班活動 クラブ		5	5	5	5ク	5ク	5ク
8	火	読書 マーチング	【5時間】	心理	5	5	5	5	5	5
9	水	児童CM集会	【4時間】		4	4	4	4	4	4
10	木	読書 マーチング	【5時間】	SC	5	5	5	5	5	5
11	金	読書・学級	避難訓練(起震車)		5	5	5	6	6	6
12	土									
13	日									
14	月	安全指導朝会			5	5	5	5	5	5
15	火	読書 マーチング	【5時間掃除無し】ににちフェスタ(2,3h)	心理	5	5	5	5	5	5
16	水	児童集会			4	5	5	5	5	5
17	木	読書 マーチング	【5時間】【給食 終】	SC	5	5	5	5	5	5
18	金	全校朝会	【給食なし4時間】終業式 12:45 下田臨海学園事前健診		4	4	4	4	4	4
19	土									
20	日									
21	月		《夏季休業日 始》【海の日】							
22	火		個人面談期間 始 下田臨海学園(4年) 始							
23	水									
24	木		下田臨海学園(4年) 終							
25	金		夏季水泳指導①							
26	土									
27	日									
28	月		夏季水泳指導②							
29	火		夏季水泳指導③							
30	水		夏季水泳指導④							
31	木		夏季水泳指導⑤							
9/1	月	全校朝会	【給食なし4時間】始業式 12:30下校(全学年) 避難訓練		4	4	4	4	4	4

SC:スクールカウンセラー 心理:心理専門相談員 寺:ににち寺子屋 委員会…5委 クラブ…5ク

【各学年の下校予定時刻（4～7月）】

【1～3年】

	月	火	水	木	金
4時間	13:15	13:15	13:15	13:15	13:15
5時間	【通常時程】 14:20 【月曜特別時程】 14:00	14:30	14:15	14:15	14:30
6時間		15:20			15:05

【4～6年】

	月	火	水	木	金
4時間	13:15	13:15	13:15	13:15	13:15
5時間	【通常時程】 14:15 【月曜特別時程】 14:00	14:15	14:15	14:15	14:15
6時間	【委】15:05 【ク】15:20	15:20		15:05	15:05

学校の都合により、行事が変更となる場合があります。その際は、ホームページや配信メール等でお知らせいたしますので、ご確認ください。

～お知らせとお願い～

通知表について

夏休み中に行う個人面談にて通知表をお渡しします。その際に2～6年生は、区学力調査の結果も一緒に返却いたします。ご確認いただき、振り返りにご活用ください。

夏季水泳指導について 7月25日(金)～7月31日(木) ※8月1日(金)予備日

7月25日(金)から7月31日(木)にかけて、夏季水泳指導を実施します。

【持ち物】

・校帽・水筒・水着やタオルなどの水泳道具

※授業水泳時と同様に、スクリレにて水泳参加可否・体温入力を当日8時10分までにお願いいたします。

スクリレでの連絡や体温の記入漏れ、水泳帽・水着・タオル等を忘れた場合は、プールには入れません。

※お子さまの爪が長い場合は、必ず切ってください。

※登校する際には、運動靴（サンダルは履いてきません。）で校帽を被り、**通学路を**通って登下校するようお声掛けください。

始業式について ※給食はありません。

【日時】9月1日(火) いつも通り登校(8:15～8:20)

【持ち物】

・校帽・上履き・防災頭巾・筆記用具・連絡帳

・連絡袋・道具箱(中身の確認・記名)・夏休みの宿題(記名や内容の確認をお願いします)

・タブレット

※持ち物の確認・補充・記名は、夏休み中をお願いいたします。

【下校時刻】 12:30頃 ※4時間授業、給食なし(給食は、9/2(水)開始)

道徳授業地区公開講座

道徳主任

東京都教育委員会は、学校、家庭、及び地域社会が一体となって子供たちの豊かな心を育むとともに、小・中学校等における道徳教育の充実を図ることを目的として、区市町村教育委員会と連携して、平成10年度から都内公立小・中学校で等で道徳公開講座を開催しています。本校では、6月7日（土）に道徳地区公開講座を行いました。今年度の学校教育目標の重点目標が「粘り強い子の育成」です。うまくいなくても努力を続け、努力のかがあって喜びを得られることを主題にし、各学年で道徳の授業を行いました。授業後は2校時に高橋勇市選手をお招きし、「よりよく生きる喜び」についてご講演をいただきました。当日は、意見交換会も開催し、保護者の皆様からも豊富なお意見・感想をいただきました。

にいちフェスタ

にいちフェスタ担当

にいちフェスタは、児童が毎年楽しみにしている行事の一つです。今年度は、7月15日（火）の2・3時間目に実施します。現在、児童会を中心にスローガンを決め、各クラスでお店の内容を出し合っているところです。2年生以上は、それぞれのクラスで話し合い、工夫を凝らしたお店になるよう協力して準備を進めていきます。当日は、1年生も含めて全校で楽しく遊びます。

夏休みに向けて

生活指導担当

今年の夏も、酷暑になるかと思えます。涼しい場所で休憩をする、こまめに水分補給をするなどして、熱中症の予防を心がけてください。子どもたちが楽しみにしている夏休みを、安全に気を付けて元気いっぱい過ごしてほしいです。

特に、以下のことに注意していただきたいと思えます。

- 1、友達と遊ぶときは、誰と・どこで遊ぶのか・何時に帰るのかを、お家の人と約束をしてから遊びましょう。
- 2、外から帰ったら、手洗い・うがいをしましょう。
- 3、水分を取ったり、帽子を被ったりして、熱中症に気を付けましょう。
- 4、交通ルールを守りましょう。自転車に乗る時はヘルメットを被り、道路への飛び出しをしないようにしましょう。信号を守り、横断歩道をわたります。
- 5、メールやインターネットを使う場合は、お家の人とよく相談して、「SNS 二日小ルール」を守って、正しく使いましょう。知らない人とは絶対に会いません。

ご家庭でも、お子さんと一緒に「夏休みの生活」を読みながら、大切な点を確認してください。どうぞよろしくお願いいたします。

～各学年からのお知らせとお願い～

<1年生>

あさがおの持ち帰りについて【7月15日(火)～18日(金)】

生活科で育てているあさがおを、夏休み中はご家庭で管理していただくこととなります。そのため、持ち帰りの期間を設けます。**7月15日(火)～18日(金)**の期間に学校にお越しいただき、保護者の方がお子さんのあさがおを鉢ごとお持ち帰りください。鉢が大きく、水が穴から漏れてくる可能性があるため、大きめのビニール袋等をご用意頂くとよいと思います。

※夏休み中に取れた種は、ご家庭でご活用ください。**葉と茎は枯れても鉢から抜かずにそのままにしておいてください。**2学期にその様子も観察します。

※茎は図工の作品(リース作り)の材料として使います。**9月8日(月)までに**学校に持たせてください。

とうもろこしの皮むきをしました

6月23日(月)にとうもろこしの皮むきをしました。むいたとうもろこしは、実際の給食で調理され、美味しくいただきました。子どもたちからは、「甘い!美味しい!」という声がたくさん挙がりました。



<2年生>

ミニトマトの持ち帰りについて【7月15日(火)～18日(金)】

生活科で育てているミニトマトを、夏休み前に持ち帰っていただきます。持ち帰りの期間は**7月15日(火)～18日(金)**です。この期間に学校にお越しいただき、保護者の方がお子さんのミニトマトを鉢ごとお持ち帰りください。鉢が大きく、水が受け皿や穴から漏れてくる可能性があるため、大きめのビニール袋等をご用意頂くとよいと思います。

夏休み中に収穫できたミニトマトは、ご家庭でおいしく召し上がってください。お子さんと一緒に、ミニトマトの話しながら食べるのもおすすめです。

また、ミニトマトの鉢は2学期に学校に持って来ていただく必要はありません。そのまま、ご家庭でご活用ください。

〈3年生〉

プログラミング学習「Let's Try」

6月から総合的な学習の時間に、プログラミング教材レゴ WeDo 2.0 を使ったプログラミング学習に取り組んでいます。3人1組の班になって協力し合って活動しています。一人一人役割を担い、タブレット PC を操作する係、レゴロボットを組み立てる係、ワークシートに記録をとる係に分かれ、ローテーションしながら課題に取り組んでいます。初めてのプログラミングですので、うまくいかないことがあります。途中で諦めそうになる場面もありますが、そんな時も、諦めずに Try&Error を繰り返したことで、ようやく成功するという体験をすることで、粘り強く取り組むことの大切さを実感し、普段の生活でも生かせるように指導していきます。

リコーダーのそうじ用ガーゼについて

リコーダーのそうじを定期的に行っています。掃除用の棒にガーゼをつけて、内部に通して掃除します。縦横20cm くらいの薄めのガーゼがよいです。夏休みになりましたら、ご自宅でもお掃除をしてください。よろしくお願いいたします。

〈4年生〉

あらかわ伝統技術展見学について【7月4日金曜日】

「あらかわ伝統技術展」は、荒川総合スポーツセンターに区内で活躍されている伝統工芸の職人さん方が集まって、伝統の技術を披露したり、工芸品の販売をしたりするイベントです。毎年4年生が社会科や総合的な学習の一環として、見学に行きます。当日はちょっとした体験をさせてくださったり、インタビューに答えてくださったりもします。常磐線に乗って行きますが、交通費は、区から補助金が出ます。また、学校で給食をとりますのでお弁当は必要ありません。水筒は必ず持たせてください。

下田臨海学園の提出書類等について

保健調査票（黄色いカード）・保健関係書類提出期限…7月11日（金）

健康カード（青いカード）記入開始…7月15日（火）

事前健診…7月18日（金）12時45分～（青いカードが必要です）

※登校時、大きなリュックを持ってきます。荷物チェック等の事前指導は、授業時間内に行います。下校は13時過ぎ頃になる予定です。

〈5年生〉

セーフティ教室

今年のセーフティ教室は、スマートフォンでオンラインのサービスを利用することの問題点と危険性についてお話をいただきました。「射幸心」という言葉は聞きなれないものですが、利用者の興味を煽り、課金させようとする様々な手口に警戒する必要や、スマートフォンに依存する心理の恐ろしさと適切な使い方についてお話しいただきました。



視覚障害者マラソン&伴走体験(道徳授業地区公開講座)



パラリンピアンの高橋勇市さんの講演会の後、5年生は視覚障害者のマラソンの体験をさせていただきました。手を引いてもらっていても、見えない怖さで足がうまく進まないことを実感し、高橋選手がフルマラソンを走りぬいたことの素晴らしさをさらに感じる事ができました。

〈6年生〉

6月オープンスクールにて「租税教室」が行われました!

社会科学習の一環として、税理士の方々を講師としてお招きして、税金の使われ方や集め方等、税金を通して社会全体のことを考える授業を展開していただきました。子どもたちは講師の方々のお話を聞いたり、税金に関するDVDを観たりしたことで、税金を納める意義や税金の使い道を知ることができました。



「卒業アルバム」写真撮影について

7・9月中に「卒業アルバム」に使用する写真を随時撮影していく予定です。主に、子どもたちの個人写真や各学級の授業風景、委員会・クラブ活動等の撮影を行います。日時が決定次第、スクリレでご連絡をいたしますので当日の服装にご配慮をお願いいたします。万が一、撮影日に欠席された場合は後日再撮影となります。ご承知おきください。